

## OBITUARIO

# Para Horacio Etchegoyen



LUIS VILLALBA<sup>1</sup>

El Dr. Horacio Etchegoyen falleció el 2 de julio, a la edad de 97 años, rodeado de su familia y sus amigos, en Buenos Aires.

Nació en esa ciudad, en 1919. Su padre fue un médico a quien no llegó a conocer, ya que murió cuando Horacio contaba con apenas siete meses de edad. Comenzó sus estudios universitarios en 1938, en la Universidad de La Plata. Mientras cursaba Medicina, descubrió su vocación por la psiquiatría y realizó los estudios de especialización. A partir de ese interés, se acercó al psicoanálisis y se relacionó con la recientemente formada Asociación Psicoanalítica Argentina (APA), cuyo presidente, Enrique Pichon Rivière, se convertiría en su primer profesor de psicoanálisis. Se analizó durante siete años (de 1950 a 1957) con Heinrich Racker, al que siempre reconoció como una gran influencia en sus ideas.

Se desempeñó como profesor de Psiquiatría en la Universidad de Cuyo, Mendoza, entre los años 1957-1965. Su enseñanza en ese período tenía una base fundamentalmente kleiniana; la teoría sobre la envidia jugó un papel fundamental en la formulación de las propias ideas de Etchegoyen acerca de la teoría y la técnica.

En 1966 recibió una beca para realizar trabajos de investigación en el centro Tavistock de Londres, adonde viajó con su esposa Élida y sus dos hijos menores. Allí, fue analizado por Donald Meltzer. Se vinculó con un grupo de analistas kleinianos como Betty Joseph, Hanna Segal, Herbert

1 Miembro asociado de la Asociación Psicoanalítica del Uruguay. [luiseduardovillalba@gmail.com](mailto:luiseduardovillalba@gmail.com)

Rosenfeld, Esther Bick y Roger Money-Kyrle, lo que acrecentó su adhesión a las teorías kleinianas. Esto no inhibió su capacidad para apreciar y transmitir otros modelos, explorar ideas desde distintos puntos de vista y facilitar los encuentros entre analistas de distintas corrientes de pensamiento.

Fue elegido presidente de la Asociación Psicoanalítica Internacional en 1993, con lo que se convirtió en el primer latinoamericano en ocupar ese cargo. También fue presidente de la Asociación Psicoanalítica de Buenos Aires en los años 1977-1978.

Horacio Etchegoyen es autor de innumerables trabajos publicados en las más importantes revistas internacionales. Entre sus libros, el más conocido es *Fundamentos de la Técnica Psicoanalítica* (1991), que se ha convertido en un clásico para la enseñanza y la consulta.

Los que lo conocieron personalmente lo recuerdan como una persona acogedora y amable, un verdadero caballero y un colega cálido. ♦